

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	Programa regional EUROCLIMA+, sector temático de “Bosques, Biodiversidad y Ecosistemas” (BBE)
<b>País:</b>	América Latina
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Publicaciones

## Publicación: Gobernanza de los recursos naturales para la implementación efectiva de las NDC en América Latina



Imagen: Publicación citada. Archivo EUROCLIMA+

Los ecosistemas saludables juegan un papel sumamente importante para la mitigación y adaptación al cambio climático. Por ende, la gobernanza de los recursos naturales es cada vez más importante y evidencia sus vínculos cercanos para el logro de las metas de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC). La buena gobernanza se entiende como “la implementación eficiente y efectiva del marco legal e institucional con la participación de varios actores y bajo una serie de principios esenciales”. Mientras que el modelo de gobernanza de arriba hacia abajo (*top-down*) es generalmente el preferido, adoptar un enfoque de abajo hacia arriba (*bottom-up*) permite reflejar mejor las necesidades locales y asegura la participación de mayor diversidad de actores. Este enfoque, muchas veces es omitido o no incorporado bien en procesos nacionales, regionales o globales, lo cual a menudo genera modelos de gobernanza inefectivos e insostenibles, tanto para cambio climático como para los

recursos naturales.

Con la finalidad de comprender y demostrar la naturaleza multidimensional de la gobernanza, seis estudios de caso de proyectos implementados con apoyo del sector temático de “Bosques, Biodiversidad y Ecosistemas” (BBE) de EUROCLIMA+ fueron analizados. Estos estudios de caso generaron evidencia sobre las barreras más importantes que ponen en peligro la sostenibilidad y efectividad en la gestión de los recursos naturales, impactando también en los procesos NDC. Las barreras identificadas incluyen un limitado acceso a información, capacidades inadecuadas de participación en procesos de gobernanza, y la falta de coherencia y coordinación. Las experiencias de los proyectos han generado ejemplos de buenas prácticas sobre cómo sobrellevar dichas barreras. Proveen insumos para la discusión sobre el rol de la gobernanza local para apoyar la implementación de las NDC, y exploran propuestas estratégicas de acciones locales para contribuir con los marcos de gobernanza multi-nivel formales e informales en América Latina.

*Gobernanza de los Recursos Naturales: Lecciones emergentes sobre su rol catalizador para la implementación efectiva de las NDC en América Latina (Serie de Documentos Técnicos EUROCLIMA+ 01, autoras: Th.Amend, L.Ilieva, A.Ruíz)* <http://euroclimaplus.org/recursos-y-multimedia>

## Resumen de la noticia

La gobernanza de los recursos naturales es cada vez más importante para el logro de las metas de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC). Mientras que el modelo de gobernanza de arriba hacia abajo (top-down) prevalece, un enfoque de abajo hacia arriba (bottom-up) permite reflejar mejor las necesidades locales y asegura la participación de mayor diversidad de actores. Sin embargo, este enfoque muchas veces no es incorporado bien en procesos nacionales, lo cual genera modelos de gobernanza inefectivos e insostenibles. [Un estudio](#) ejecutado con el apoyo del programa EUROCLIMA+, muestra experiencias concretas de proyectos con buenas prácticas para sobrellevar las barreras identificadas.

Para obtener más información, póngase en contacto con [sophie-louise.krause@giz.de](mailto:sophie-louise.krause@giz.de)